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Bahan Baku/Penolong:

Barang Konsumsi:

1. Poliasetal, polieter, resin epoksida, polikarbonat, resinalkid, polialil ester, dan poliester dalam bentuk asal	
(1.319	kontainer).
2. Olahan pengikat untuk acuan logam, produk dan preparat kimia, termasuk campuran produk alami 
(1.026	kontainer).
3. Lembaran besi/baja bukan paduan yang dipalut, disepuh, atau dilapisi, lebar 600mm atau lebih (926	kontainer).
4. Kertas atau kertas karton yang dipulihkan (sisa dan skrap) (790	kontainer).
5. BBM, pelumas, dan preparat mengandung minyak petroleum atau bitumen 70% atau lebih (760	kontainer).
6. Pembuluh, pipa, dan pro�il berongga dari besi tuang (713	kontainer).
7. Kain rajutan atau kain kaitan lainnya (670	kontainer).
8. Bagian dari televisi, radio, kamera, panel layar datar (497	kontainer).
9. Barang lainnya dari besi atau baja (428	kontainer).
10. Kain rajutan atau kaitan dengan lebar melebihi 30 cm	(428	kontainer)

1. Beras (1.600	kontainer)
2. Olahan makanan lainnya (412	kontainer)
3. Mesin cuci rumah tangga (231	kontainer)
4. Mainan boneka, mobil-mobilan, model skala, dan mainan semacamnya (199	kontainer)
5. Alat pemanas listrik rumah tangga seperti setrika, pengering rambut, pemanas air dan 
semacamnya (169	kontainer)
6. Alas kaki dengan sol luar karet, plastik, kulit samak, atau kulit komposisi dan bagian atasnya dari 
tekstil (139	kontainer)
7. Monitor, proyektor, televisi, STBB (84	kontainer)
8. Preparat kecantikan dan kosmetik (71	kontainer)
9. Kompor dan tungku - non elektrik (65	kontainer)
10. Barang dan bahan lainnya dari plastik (51	kontainer)

Dipicu 26.000 Kontainer Misterius

Kemenperin Vs Bea Cukai Berseteru
ementerian	Perindustrian	(Kemenperin)	dan	Ditjen	Bea	Cukai	Kementerian	KKeuangan	(Kemenkeu)	tengah	berseteru	terkait	isi	26.000	kontainer	berisi	

barang	 impor	 yang	 tertahan	 di	 Pelabuhan	 Tanjung	 Priok,	 Jakarta	 dan	

Pelabuhan	Tanjung	Perak,	Surabaya.	Kemenperin	menuding	Menkeu	Sri	Mulyani	dan	

Bea	Cukai	tidak	transparan	terkait	isi	puluhan	ribu	kontainer	tersebut.	Ekonom	dan	

pelaku	usaha	kompak	menilai,	banjirnya	kontainer	barang	impor	akibat	digedoknya	

dasar	hukum	Permendag	Nomor	8	Tahun	2024	 tentang	Kebijakan	dan	Pengaturan	

Impor.	Buntutnya,	produk	RI	kalah	saing	dan	manufaktur	tertekan.	Lebih	parah	lagi,	

jutaan	buruh	terkena	pemutusan	hubungan	kerja	(PHK).	Desakan	menguat	karena	

Bea	 Cukai	 tampak	 ogah-ogahan	 menjelaskan	 isi	 kontainer.	 Buktinya	 dalam	

jawabannya	 ke	 Kemenperin,	 barang	 dimasukkan	 dalam	 Board	 Economic	 Category	

(BEC)	 yang	 jumlahnya	hanya	 tiga.	Rinciannya,	 bahan	baku	dan	penolong	 sebanyak	

21.166	 kontainer	 atau	 80,13%,	 barang-barang	 konsumsi	 3.356	 kontainer	 atau	

12,70%,	dan	barang-barang	modal	1.893	kontainer	atau	7,17%.	Sehingga	hingga	kini	

puluhan	ribu	kontainer	tersebut	tetap	menjadi	kotak	misterius.

Baca	di	hal	11....

GOVERMENT (Hal.2) 

BPJS Kesehatan 

Akui Potensi Kenaikan 

Iuran Kelas I dan II

Atlet Panjat Tebing 
Veddriq Sumbang 
Emas Pertama RI di 
Olimpiade Paris 2024
Medali	emas	pertama	untuk	RI	berhasil	diraih	

Veddriq	 Leonardo.	 Dalam	 �inal	 cabang	 panjat	

tebing	nomor	speed	putra	Olimpiade	Paris	2024	

d i 	 Le 	 Bourget 	 C l imbing 	 Venue, 	 Kamis	

(8/8/2024)	sore	WIB,	Veddriq	mengalahkan	Wu	

Peng	 dari	 China.Veddriq	 menang	 dengan	

catatan	waktu	4,75	detik.	Sementara,	Wu	Peng	

catatkan	 waktu	 4,77	 detik.Ini	 adalah	 medali	

kedua	 Indonesia.	 Sebelumnya,	 perunggu	

pertama	disumbangkan	pebulu	tangkis	tunggal	

putri,	Gregoria	Mariska	Tunjung.

			(Foto:	AFP/Fabrice	Coffriri)

Barang Modal:
1. Pompa udara, kompresor 
(656	kontainer)
2. Pompa cairan (382	kontainer)
3. Mesin pengatur suhu udara/AC 
(306	kontainer)
4. Kulkas, freezer (274	kontainer)
5. Mesin dengan perlengkapan 
pemanas (263	kontainer)
6. Sound system seperti earphone-
loudspeaker	(212	kontainer)
7. Komputer-pengolah data beserta 
perangkatnya (126	kontainer)
8. Telepon/HP-perangkat 
telekomunikasi (92	kontainer)
9. Konsol - mesin video game
(55	kontainer)
10. tangki, drum, tabung besi/baja 
(50	kontainer)

RINCIAN ISI KONTAINER 

MENURUT BEA CUKAI YANG 

DIRAGUKAN KEMENPERIN
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dari rumah sakit. Ya wajar, karena 
mereka untungnya jadi berkurang," 
kata Budi.

Budi mengatakan beberapa rumah 
sakit bahkan sempat berencana 
memutus hubungan kerja sama 
d e n g a n  B P J S  Ke s e h a t a n .  B u d i 
kemudian merayu agar mereka 
kembali.

"Jangan mikirin profit aja, boleh 
enggak kita pendekatannya melihat 
dari sisi masyarakat," kata dia.

Untuk meyakinkan rumah sakit, 
B u d i  m e n g a t a k a n  K e m e n k e s 
melakukan uji coba di rumah sakit 
milik kementerian. Ternyata hasil dari 
uji coba itu memuaskan. Tingkat 
keterisian tempat tidur, kata dia, 
ternyata tidak bertambah karena 
penerapan KRIS ini.

Dia mengatakan semasa pandemi 
Covid ,  rumah sakit  melakukan 
penambahan ruangan maupun tempat 
tidur. Ketika pandemi telah berlalu, 
banyak ruangan itu kosong tak 
berpenghuni. Selain itu, kata dia, 
penerapan KRIS di RS Kemenkes 
ternyata juga tetap menguntungkan. 
"Bisa kok, kita tetap untung," kata dia.

Budi mengatakan yang lebih 
penting adalah dengan penerapan 
sistem ini, pelayanan kepada pasien 
akan semakin baik. Dia mengatakan 
sistem KRIS mewajibkan rumah sakit 
untuk menyediakan ruang rawat inap 
dengan 12 standar yang sudah 
ditentukan oleh pemerintah. Di 
antaranya jumlah pasien yang dirawat 
maksimal 4 orang, kamar mandi harus 
di dalam kamar, dan ruangan harus 
berpendingin udara."Sebenarnya 
untuk masyarakat baik sekali," kata 
dia.( tri,ktn,rls/dya)

“Jumlah faskes yang bekerjasama 
telah mencapai 23 ribu lebih untuk 
faskes primer dan 3.120 untuk faskes 
rujukan yang telah bekerja sama 
dengan BPJS Kesehatan,” tandasnya.

Sebelunya, Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) memerintahkan seluruh 
rumah sakit yang bekerja sama dengan 
BPJS Kesehatan memberlakukan 
sistem KRIS paling lambat 30 Juni 
2025.

K e m e n t e r i a n  K e s e h a t a n 
(Kemenkes) sebelumnya menyebut 
potensi kenaikan tarif iuran masih 
akan dibahas usai evaluasi.

Kepala Biro Komunikasi dan 
Pelayanan Publik Kemenkes Siti Nadia 
Tarmizi mengatakan perubahan iuran 
peserta ke depannya akan dibahas 
b e r s a m a  d e n g a n  p i h a k  B P J S 
Kesehatan.

Ia menyatakan penerapan KRIS 
memang secara otomatis  bakal 
memperbaharui kualitas ruangan 

rawat inap pasien BPJS Kesehatan.
"Jadi terkait iuran ini akan kami 

bahas bersama, artinya soal iuran ini 
akan melibatkan BPJS," katanya 
beberapa waktu lalu.

Memang,  kata Nadia,  aturan 
mengenai besaran iuran akan tertuang 
dalam peraturan menteri kesehatan. 
N a m u n ,  p e m b a h a s a n nya  p a s t i 
melibatkan BPJS Kesehatan sebagai 
p e n g e l o l a  k e u a n g a n  J a m i n a n 
Kesehatan Nasional (JKN).

Menkes:	Jangan	Mikirin	Profit
Terpisah, Menteri Kesehatan Budi 

Gunadi Sadikin juga buka suara 
mengenai rencana penerapan KRIS. 
Budi menyadari, KRIS harus melewati 
proses yang sangat panjang. Bahkan 
r e n c a n a  p e n e r a p a n n y a  s u d a h 
tertunda selama satu tahun karena 
beberapa persoalan teknis.

"Ini (BPJS KRIS) sempat tertunda 
setahun. Karena banyak yang protes 

BPJS Kesehatan Akui 
Potensi Kenaikan Iuran Kelas I dan II 

JAKARTA- Direktur Utama BPJS 
Kesehatan Ali Ghufron Mukti meng-
akui besaran iuran peserta berpotensi 
naik seiring pemberlakuan kelas 
rawat inap standar (KRIS) mulai 30 
Juni 2025.

"Bisa, (iuran) bisa naik. Dan saat 
ini sudah waktunya juga naik," katanya 
di Krakatau Grand Ballroom TMII, 
Jakarta Timur, Kamis (8/8/2024).

Ghufron mengatakan iuran yang 
bakal naik adalah untuk peserta kelas 
II dan I.Sementara, ia memastikan 
iuran peserta kelas III tidak akan 
berubah.Pasalnya, peserta kelas III 
u m u m nya  m e r u p a k a n  P e s e r t a 
Penerima Bantuan Iuran (PBI).

"Kalau kelas III gak akan naik. 
Kelas III  i tu kan,  mohon maaf , 
umumnya PBI kan kelas 3," ucapnya.

Ia belum bisa mengatakan secara 
rinci kapan besaran iuran kelas II dan I 
bakal naik. Menurut Ghufron, hal itu 
kelak bakal diatur dalam Peraturan 
Presiden (Perpres).

Adapun terkait kapan kenaikan 
berlaku,  Ghufron menyebut itu 
tergantung pada persetujuan para 
pemangku kepentingan."Tergantung 
pemerintah dan tergantung banyak 
pihak," kata dia.

Ghufron menegaskan tarif iuran 
BPJS Kesehatan tidak akan dibuat 
single tarif. Artinya, setiap kelas 
peserta bakal tetap membayar sesuai 
dengan porsinya.

Di sisi lain, Ghufron mengungkap-
kan, saat ini jumlah kepesertaan JKN-
KIS telah mencapai 98% dari total 
penduduk Indonesia. Hal tersebut 
diungkap Ghufron dalam Penyerahan 
Pe n gh a rga a n  U n ive r s a l  H e a l t h 
Coverage (UHC).

“Kepesertaan JKN terus meningkat 
dari tahun ke tahun, sampai 1 Agustus 
2024 tercatat cakupan perlindungan 
s o s i a l  p ro g ra m  J K N  m e n c a p a i 
276.520.647 jiwa atau lebih dari 
9 8 , 1 9 %  d a r i  t o t a l  p e n d u d u k 
Indonesia,” kata Gufron.

M e n u r u t  G h u f r o n ,  c a p a i a n 
tersebut menjadikan program JKN 
sebagai jaminan program kesehatan 
yang single player, komprehensif, 
terintegrasi terbesar dan tercepat di 
dunia. Namun, dia tak menampik 
begitu banyak tantangan yang dialami 
dalam capaian tersebut.

“Banyak tantangan ada yang tidak 
aktif, ada yang nunggak dan lain 
sebagainya,” terangnya.

Lebih lanjut, Ghufron menambah-
kan, terdapat kenaikan jumlah fasilitas 
kesehatan (faskes), di mana hingga 
saat ini tercatat faskes yang bekerja 
sama dengan BPJS Kesehatan telah 
mencapai lebih dari 23 ribu.

Direktur	Utama	(Dirut)	BPJS	Kesehatan	Ali	Ghufron	Mukti	dalam	kegiatan	Penyerahan	Penghargaan	

UHC	Awards	2024	di	Jakarta,	Kamis	(8/8/2024).	ANTARA

JUMLAH PESERTA BPJS KESEHATAN 

BERDASARKAN KATEGORI (MARET 2024)

PBI	Pusat 	PBPU PPU PBI	Daerah 	BP

 96.725.576

Imbas Pemberlakuan Kelas Rawat Inap Standar 

 71.098.835

53.927.201

42.552.132

5.189.259

Sumber	:		BPJS	Kesehatan



Peta	Asal	Capim
Menurut  catatan ,  ada  tu juh 

perwakilan dari institusi Polri. Tujuh 
peserta itu terdiri atas enam jenderal 
aktif dan satu jenderal purnawirawan 
Polri.

Salah satu jenderal Polri yang lolos 
tes tulis capim KPK ialah Komjen RZ 
Panca Putra Simanjuntak. Jenderal 
b intang t iga  i tu  k ini  menjabat 
Sekretaris Utama Lemhanas.

Selain itu, ada nama Komjen Setyo 
B u d i y a n t o .  K o m j e n  B u d i  k i n i 
ditugaskan untuk menjabat Irjen 
Kementerian Pertanian.

Perwakilan Korps Adhyaksa juga 
m e m u n c u l k a n  e m p a t  n a m a 
perwakilan. Ada empat jaksa senior 
yang lolos dalam tahapan seleksi 
capim KPK.

Di antara jaksa yang lolos itu ialah 
Harli Siregar yang kini mengemban 
t u g a s  s e b a g a i  K a p u s p e n k u m 
K e j a g u n g .  M a n t a n  D i r e k t u r 
Penuntutan KPK Fitroh Rohcahyanto 
juga lolos seleksi tes tulis capim KPK.

Sementara dari kategori petahana 
juga masih tersisa nama Nurul 
Ghufron dan Johanis Tanak. Keduanya 
saat ini masih tercatat sebagai Wakil 
Ketua KPK.

Selain itu, nama tenar lainnya yang 
lolos di tahapan ini ialah Johan Budi 
Sapto Pribowo atau Johan Budi. 
Politikus PDIP ini sebelumnya sempat 
menjabat Jubir KPK.

Selain itu, masih ada Sudirman 
Said. Dia pernah menjabat Menteri 
ESDM.

Ke-40 peserta tes tulis capim KPK 
ini akan kembali menjalani tes di 
tahapan selanjutnya,  yakini tes 
asesmen. Tes tersebut akan digelar 

pada 28-29 Agustus 2024.
Peneliti Indonesia Corruption 

Wa t c h ,  D i k y  A n a n d y a  s e m p a t 
mewanti-wanti pengalaman Nurul 
Ghufron dan Johanis Tanak sebagai 
pimpinan KPK tidak bisa serta-merta 
d i jadikan pert imbangan untuk 
meloloskan keduanya.

Apalagi, kata ICW, tidak ada satu 
p u n  p rest a s i  ya n g  dib u a t  o leh 
pimpinan KPK periode 2019-2024, 
termasuk Nurul Ghufron dan Johanis 
Tanak. "Yang terjadi justru sebaliknya," 
kata Diky ketika dihubungi, Kamis, 25 
Juli 2024.

M e n u r u t  d i a ,  k i n e r j a  N u r u l 
Ghufron dan Johanis Tanak sebagai 
pimpinan KPK dalam lima tahun 
terakhir lebih sering menghadirkan 
kontroversi ketimbang prestasi.

Sementara Eks Wakil Kepala 
B a d a n  R e s e r s e  K r i m i n a l 
(Wakabareskrim) Polri sekaligus eks 
Sekretaris Jenderal Kementerian 
Kelautan dan Perikanan, Antam 
Novambar, tidak lolos seleksi tertulis 
capim. Keikutsertaannya sebagai 
Capim KPK bukan yang pertama. Pada 
seleksi Capim KPK periode 2019-
2023, Antam turut mendaftar. Kala itu 
ia lolos hingga tahap uji publik dan 
wawancara. Namun nama Antam tidak 
masuk sebagai sepuluh nama capim 
yang diserahkan ke presiden.

Adapun salah satu nama yang 
mencolok dari calon dewan pengawas 
atau dewas KPK Benny Jozua Mamoto 
berhasil lolos tes tertulis. Dia adalah 
Ketua Harian Kompolnas. Pansel KPK 
juga mengumumkan pada Kamis, 8 
agustus 2024, bahwa 40 dari 142 calon 
dewas lolos tes tertulis.( tro,wid,rls/ 
dya)
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JAKARTA - Pansel KPK telah 
me-nyelesaikan tahapan tes 
tulis bagi calon pimpinan 
(capim) KPK. Sebanyak 40 
peserta dinyatakan lolos 
Kamis (8/8/2024). Puluhan 
peserta ini tersebar dari 
beragam latar belakang. 

DPR RI pun menyinggung 
soal titipan istana maupun 
parpol. Anggota Komisi III 
Trimedya Panjaitan berharap 
Pansel KPK menolak bila itu 
terjadi.

T r i m e d y a  a w a l n y a 
menyoroti ada tujuh capim 
KPK yang gugur karena tidak 
i k u t  t e s  t e r t u l i s .  D i a 
menyayangkan hal itu karena 
dapat memberi kesan tak 
baik bagi proses seleksi.

"Kita menyayangkan yang 
nggak ikut tes itu ya. Jadi, 
kalau mengikuti rekrutmen 
t e r b u k a  u n t u k  p e j a b a t 
negara, ya harus serius. Itu 
kan mengesankan jadi proses 
seleksinya jadi nggak kredibel dan 
tidak bagus untuk persepsi soal KPK. 
Preseden yang nggak boleh dianggap 
enteng yang mundur itu. Sepanjang 
ingatan saya, nggak ada yang mundur 
tahun-tahun lalu," kata Trimedya.

Senada, Anggota Komisi III DPR RI, 
I Wayan Sudirta menyoroti isu adanya 
indikasi intervensi dalam proses 
seleksi calon Pimpinan (capim) KPK 
yang sedang dilakukan oleh Panita 
Seleksi (Pansel) Capim KPK tahun 
2024. Menurut dia, masyarakat harus 
percaya dengan Tim Pansel Capim KPK 
yang dibentuk oleh Presiden Joko 
Widodo (Jokowi). 

Diketahui, isu yang beredar terkait 
proses pemilihan Capim KPK setelah 
adanya dugaan atau anggapan tentang 
beberapa calon yang merupakan 
pejabat negara mundur karena tidak 
ada 'rekomendasi' istana, atau merasa 
tidak akan sanggup bersaing dengan 
para calon 'titipan' istana (Presiden 
RI).  “Meski begitu, beberapa pihak 
tetap positif dan mempercayai kerja 
Pansel bentukan Presiden tersebut, 
w a l a u p u n  b a n y a k  j u g a  y a n g 
meragukannya dengan menyebut 
Pansel seperti tersandera,” kata Wayan 

W a y a n  m e n j e l a s k a n  K P K 
m e r u p a k a n  a l a t  n e g a ra  u n t u k 
melakukan pemberantasan korupsi di 
Indonesia, seperti Undang-Undang 
KPK dan Undang-Undang Tindak 
Pidana Korupsi (Tipikor). Adapun, 
peran dan fungsi KPK untuk menjamin 
keadilan, kepastian hukum, dan 
kemanfaatan melalui berbagai tugas 
dan kewenangannya  di  b idang 
pemberantasan korupsi.

DPR Wanti-wanti soal Titipan Istana-Parpol 

Pansel	Capim	KPK	memberikan	keterangan	terkait	tes	untuk	Calon	pimpinan	KPK	di	Jakarta.(Rtr,	rls,tro/dya)

2 Petahana Bertahan di Tahap Tes Tulis Capim KPK 

Peta Sebaran 
Sejumlah Peserta Lolos 
Tes Tulis Capim KPK:

Polri:

1. Irjen Djoko Poerwanto 
(Kapolda Kalteng)

2. Irjen Didik Agung Widjanarko 
(Deputi Korsup KPK)

3. Komjen RZ Panca Putra 
(Sekretaris Utama Lemhanas)

4. Komjen Setyo Budiyanto 
(Irjen Kementan)

5. Irjen (purn) Sang Made 
Mahendra Jaya

6. Brigjen Rakhmad Setyadi 
(Stafsus Menpan RB)

7. Komjen Agung Setya Imam Effendi 
(Sekretaris Utama BIN)

Jaksa:

Andi Herman

Fitroh Rohcahyanto

Harli Siregar

Sugeng Purnomo

Petahana

Nurul Ghufron

Johanis Tanak

Internal KPK

Deputi Pencegahan dan 
Monitoring KPK Pahala Nainggolan

Deputi Pendidikan dan Peran Serta
Masyarakat KPK Wawan Wardiana

Deputi Korsup KPK Didik 
Agung Widjanarko

Hakim

Albertus Usada

Ibnu Basuki Widodo

Minanoer Rachman

Rios Rahmanto

Pejabat-Eks Pejabat Publik

Johan Budi

Sudirman Said

Poengky Indarti



HARTA 
GAZALBA SALEH 

Rp 7,88 miliar
TOTAL

Rp 5,2 miliar
Tanah	&	bangunan

Rp 120 juta. 
Kendaraan	senilai

Rp 2,3 miliar
Kas	dan	setara	kas	senilai

RP

Rp 260,6 juta

harta	bergerak	lainnya

Rp720,91 juta
UTANG

RP

(LHKPN	21	Januari	2022)
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Fify juga memberikan parfum di 
pashmina tersebut.

"Ini ibu ceritakan ke teman-
teman?" tanya jaksa.

"Jadi, saya cerita kalau pashmina 
saya kasih parfum," jawab Fify.

"Ibu kasih Pashmina ke Pak 
G a z a l b a ? "  t a n y a  j a k s a 
mengkonfirmasi.

"Iya," jawab Fify.
Dalam percakapan itu, Gazalba 

juga menyampaikan bahwa barang-
b a r a n g  y a n g  d i b e r i k a n 
mengingatkannya terus dengan Fify.

" B a r a n g - b a r a n g  k e m a r i n 
membuat A ingat B, ingat B itu Pak 
Gazalba ingat ibu?" tanya jaksa 
memastikan.

"Iya," timpal Fify.
Dalam chat itu,  Gazalba pun 

sempat meminta kiriman barang yang 
lebih privat dari Fify.

"'Syal atau pashmina atau yang 
lebih dalam lagi?', ini apa maksudnya 
apa, Bu, yang lebih dalam lagi?" tanya 
jaksa.

"Saya enggak tahu maksudnya, tapi 
akhirnya saya kirim lagi," jawab Fify.

"Apa yang dikirim?" cecar jaksa.
"Semacam syal, lebih kecil lagi," 

jawab Fify.
"'Barang yang lebih privat, Bi', 

barang yang lebih privat apa, Bu?" 
tanya jaksa.

"Yang punya saya, kerudung saya," 
kata Fify.

"Kerudung pashmina, kan, sama 
bentuknya segi empat? Lebih dalam 
lagi maksudnya dalaman jilbab?" 
tanya jaksa mengkonfirmasi.

" E n g g a k ,  s a y a  t e t a p  k i r i m 
pashmina," tutur Fify.

Terkait kesaksian itu, tidak ada 
tanggapan yang disampaikan oleh 
Gazalba. Namun, penasihat hukumnya 
sempat melontarkan protes yang 
disampaikan ke Majelis Hakim.

"Ini, kan, sudah cukup panjang, 
jangan...," kata penasihat hukum 
Gazalba.

" D i a  p e n u n t u t  u m u m  a k a n 

membuktikan kedekatannya, jadi itu," 
jawab Ketua Majelis Hakim Fahzal 
Hendri.

"Kaitannya dengan dakwaan apa, 
Yang Mulia?" tanya penasihat hukum.

"Nanti kita nilai sendiri, apakah 
benar ini dekat atau tidak. Kita akan 
nilai nanti," jawab Hakim Fahzal.

Penjaga	Rutan	KPK	Disanksi
Dikonfirmasi terpisah, Juru Bicara 

KPK Tessa Mahardhika Sugiarto 
menduga Gazalba mendapat fasilitas 
dari penjaga Rutan yang saat ini sudah 
dikenakan sanksi etik. Namun, Tessa 
belum berani tegas mengatakan 
Gazalba menjadi salah satu korban 
pemerasan petugas Rutan.

"Infonya hal tersebut terjadi di saat 
masa periode petugas Rutan yang saat 
ini sudah dikenakan sanksi pidana. 
Jadi, KPK sudah melakukan mitigasi 
risiko dan pencegahan agar hal 
tersebut tidak terulang kembali," kata 
Tessa saat dikonfirmasi melalui pesan 
tertulis.

Gazalba bersama-sama dengan 
kakak kandungnya Edy Ilham Shooleh 
dan Fify Mulyani pada waktu antara 
tahun 2020-2022 didakwa melakukan 
pencucian uang.

Nama Edy Ilham Shooleh dipakai 
untuk membeli mobil Toyota Alphard. 
S e m e n t a ra  n a m a  F i f y  M u lya n i 
digunakan untuk membeli rumah di 
Sedayu City At Kelapa Gading.

Selain pencucian uang, Gazalba 
juga didakwa menerima gratifikasi. 
M e n u r u t  j a k s a  K P K ,  G a z a l b a 
menerima gratifikasi termasuk uang 
terkait dengan pengurusan perkara di 
Mahkamah Agung (MA).

Di tahun 2020 misalnya, Gazalba 
menangani  perkara peninjauan 
kembali (PK) atas nama terpidana 
Jaffar Abdul Gaffar dengan register 
p e r k a r a  n o m o r :  1 0 9  P K / 
Pid.Sus/2020. Jaffar Abdul Gaffar 
didampingi oleh Advokat Neshawaty 
Arsjad yang juga memiliki hubungan 
keluarga dengan Gazalba.

Pada 15 April 2020, PK tersebut 

Jaksa KPK Dalami 

Temuan Gazalba Saleh Main HP di Rutan 

H A R I A N

JAKARTA -  T i m  j a k s a  K o m i s i 
Pemberantasan Korupsi  (KPK) 
mendalami terdakwa kasus dugaan 
penerimaan gratifikasi dan pencucian 
uang sekaligus hakim agung nonaktif 
Gazalba Saleh yang menggunakan 
handphone saat mendekam di Rumah 
Tahanan Negara (Rutan).

Materi itu didalami lewat teman 
perempuan dekat Gazalba,  Fify 
Mulyani, yang diperiksa sebagai saksi 
di Pengadilan Tindak Pidana Korupsi 
(Tipikor) pada Pengadilan Negeri (PN) 
Jakarta Pusat, Kamis (8/8/2025).

"Ketika terdakwa berada di Rutan, 
saudara masih berkomunikasi dengan 
terdakwa?" tanya jaksa.

"Ya, tapi sangat jarang," jawab Fify.
Jaksa lantas bertanya awal mula 

Fify berkomunikasi dengan Gazalba. 
Kata Fify, hakim agung nonaktif itu 
yang pertama kali menghubunginya. Ia 
mengaku tidak tahu cara Gazalba bisa 
menggunakan handphone di Rutan.

"A w a l n y a  b a g a i m a n a ?  K a n 
faktanya sudah ada komunikasi nih, 
tinggal saudara ceritakan bagaimana 
awal mulanya bisa berkomunikasi 
seperti itu," ucap jaksa.

"Tahu-tahu saya dihubungi beliau, 
terus iya ada WA masuk, terus saya 
jawab," terang Fify.

“Dari mana meyakinkan bahwa itu 
terdakwa? Kan dia di Rutan nih, di 
R u t a n  k a n  t i d a k  b i s a  p e g a n g 
handphone. Nah, bagaimana saudara 
bisa meyakinkan bahwa itu terdakwa 
y a n g  b e r k o m u n i k a s i  d e n g a n 
saudara?" lanjut jaksa.

"Kayaknya kita bisa mengenali 
orang dari gaya bahasanya. Jadi, beliau 
itu pasti, 'Assalamualaikum, sehat?' 
pasti seperti itu lah, logat-logat seperti 
itu yang beliau sampaikan setiap kali 
beliau akan me-WA ya. Jadi, ada 
khasnya dia yang saya kenali sebagai 
tandanya bahwa ini dia, ini beliau," 
jelas Fify.

"Saudara sempat tanya enggak, 
kok bisa terdakwa ini membawa 
handphone di dalam. Kan ini enggak 
boleh aturannya nih.  Apa yang 
disampaikan?" cecar jaksa.

Jaksa kemudian membacakan isi 
percakapan antara Fify dengan 
Gazalba.  Kedua orang tersebut 
diketahui juga sempat melakukan 
panggilan video atau video call.

"Selain chat ini juga ada video call. 
Ini ada sayang-sayangan biasa ya, bu?" 
tanya jaksa.

"Iya," jawab Fify.
K e m u d i a n ,  j a k s a  p u n 

m e n a m p i l k a n  b e b e r a p a  b u k t i 
percakapan antara Gazalba dengan 
F i f y . P e r c a k a p a n  i t u  j u g a 
mengungkapkan bahwa Fify pernah 
m e n g i r i m k a n  b a r a n g  b e r u p a 
pashmina kepada Gazalba. Saat itu, 

dikabulkan Gazalba. Atas pengurusan 
perkara dimaksud, Neshawaty dan 
Gazalba menerima uang sebesar Rp37 
miliar dari Jaffar Abdul Gaffar.

Gazalba sebagai hakim agung dari 
tahun 2020-2022 disebut telah 
m e n e r i m a  g r a t i f i k a s i  s e b e s a r 
Sin$18.000 sebagaimana dakwaan 
kesatu dan penerimaan lain berupa 
Sin$1.128.000, US$181.100, serta 
Rp9.429.600.000.

"Kemudian dengan tujuan untuk 
menyembunyikan atau menyamarkan 
asal-usul harta kekayaannya, ter-
d a k w a  m e m b e l a n j a k a n , 
membayarkan, dan menukarkan 
dengan mata uang harta kekayaan 
hasil korupsi di atas," kata jaksa KPK 
dalam sidang pembacaan surat 
dakwaan beberapa waktu la lu . 
(wid,rls,ant/dya)

Wakil	Direktur	RSUD	Pasar	Minggu	Fify	Mulyani	saat	memberikan	keterangan	dalam	sidang	
Gazalba	Saleh	(	kanan)	di	Pengadilan	Tipikor	Jakarta,	Kamis	(8/8/2024).ist

Minta Dikirim 'Barang yang Lebih Dalam Lagi' ke Teman Wanitanya 
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JAKARTA-Waketum Partai Golkar, 
Ridwan Kamil menyatakan dirinya 
secara resmi diminta oleh Partai 
Golkar untuk maju di Pilgub Jakarta 
mendatang.

Hal ini disampaikan RK usai 
sambangi rumah dinas Airlangga 
Hartarto di Jalan Widya Chandra, 
Jakarta Selatan, Kamis (8/8/2023).

"Nah kalau urusan saya, yang bisa 
saya sampaikan adalah barusan 
terkonfirmasi walaupun belum resmi, 
ya. Kalau resmi kan nanti di tempat 
yang proper. Bahwa saya tadi diminta 
secara resmi untuk maju sebagai 
Gubernur Daerah Khusus Jakarta dari 
Partai Golkar," ujar Ridwan Kamil.

Menurut RK, keputusan ini masih 
informal saja. Keputusan resmi akan 
diumumkan setelah ada kesepakatan 
dari Koalisi Indonesia Maju (KIM), 
bersamaan dengan calon wakilnya.

"Jadi informalnya begitu, tapi 
n u n g g u  f o r m a l n y a  k a p a n . 
Kesepakatan dari koalisi adalah 
pengumuman harus berbarengan 
dengan terpilihnya calon wakil 
(gubernur)," ucap RK.

Terpisah, Sekjen Partai Gerindra 
Ahmad Muzani bicara peluang Ridwan 
Kamil melawan kotak kosong di Pilgub 
Jakarta 2024.

Hal ini mungkin saja terjadi bila 
parpol merapat ke Koalisi Indonesia 
Maju (KIM). Dengan demikian Anies 
Baswedan yang selama ini digadang 
bakal melaju tak mendapat tiket. 

"Kita tidak bicara kotak kosong, 
tapi bagaimana membangun proses 
demokrasi," kata Muzani di kediaman 
Ketum Gerindra Prabowo Subianto di 
Widya Chandra,  Jakarta,  Kamis 
(8/8/2024).

"Ya kita bicara tentang evaluasi 

tentang pemilu, tentang pilkada, yang 
dari sisi apa pun perlu dipikirkan agar 
lebih praktis," kata dia.

Sejauh ini sebenarnya PKS dan 
NasDem sudah mendeklarasikan 
dukungan ke Anies.

Namun belakangan situasi politik 
berubah dengan manuver KIM Plus.

PKS secara  terang-terangan 
menyebut deadline untuk Anies 
mencari koalisi untuk duet Anies-
Sohibul Iman sudah habis. Sementara 
NasDem beberapa kali menyebut 
dinamika politik di Jakarta masih cair 
meski sudah menyebut dukung Anies.

Terkait  ini ,  Muzani  tak mau 
berkomentar lebih dalam."Lebih 
s i m p e l ,  b a g i  r a k y a t  d a n 
penyelenggara," tutupnya.

RK mengatakan, nama calon wakil 
yang mendampinginya di Pilgub 
Jakarta masih dalam proses diskusi.

"Nah, per hari ini calon wakilnya 

masih didiskusikan. Partai-partai dari 
koalisi mengajukan nama-nama masih 
sedang dibahas, maka saya kalau 
ditanya saya tidak tahu," pungkasnya.

Anies	:	Kita	Jalani	Saja
Di sisi lain, Anies Baswedan 

terancam tak dapat tiket Pilgub 
Jakarta 2024 usai kabar PKS merapat 
ke Koalisi Indonesia Maju (KIM) 'Plus' 
untuk mengusung Ridwan Kamil (RK). 
Ia pun santai merespons isu tersebut.

Hal ini disampaikan Anies usai 
kunjungannya ke Kampung Elektro, 
Penjaringan, Jakarta Utara, pada 
Kamis (8/8/2024). 

“Saya merasa bersyukur bahwa 
sampai dengan sekarang tidak ada 
sesuatu yang berubah,” ujar dia.

“Kita jalani saja,” sambungnya.
S e b e l u m nya  P K S  m e nye b u t 

membuka kans untuk mendukung RK 

RK Resmi Maju 
sebagai Cagub Jakarta dari Golkar 

untuk maju di Pilgub Jakarta.
Padahal, PKS telah mendeklarasi-

kan sosok Anies Baswedan untuk maju 
di Pilgub Jakarta.

N a m u n ,  J u r u  B i c a r a  P K S , 
Muhammad Kholid, menyebut Anies 
tak kunjung mendapatkan dukungan 
dari parpol lain untuk ikut mendukung- 
nya maju di Pilgub Jakarta.

Apakah PKS akan ikut bergabung 
ke dalam Koalisi Indonesia Maju (KIM) 
'Plus' untuk mendukung RK di Pilgub 
Jakarta?

"Itu masih tahap pembahasan," 
kata Wakil Ketua Umum PAN, Yandri 
Susanto usai mendampingi istrinya 
menerima surat rekomendasi dari PSI 
untuk maju Pilbup Kabupaten Serang 
di Brick House, Jakarta Selatan, Kamis 
(8/8/2024).

Terpisah Sekertaris Jenderal PDIP 
H a s t o  K r i s t i y a n t o  m e n y e b u t , 
pemimpin yang punya dukungan dari 
rakyat tak perlu khawatir tidak 
mendapatkan tiket.“Jadi yang penting 
a d a l a h  d u k u n g a n  r a k y a t  d a n 
dukungan arus bawah. Kekuatan yang 
maha dahsyat adalah persatuan dan 
rakyat ,” kata di Galeri Nasional 
Indonesia, Jakarta, Kamis (8/8/2024).

Lebih lanjut, Hasto juga menilai 
sosok Anies yang menarik bagi PDIP. 
Meski, hingga saat ini PDIP belum 
menentukan sikapnya.

“Dari cara bicaranya menarik. Dan 
Mba Puan juga sudah beberapa kali 
menyampaikan sikapnya,” tuturnya.

Kendati begitu, Hasto belum bisa 
menyebutkan kemungkinan PDIP 
akan mendukung Anies di Pilkada 
Jakarta. Tapi ia tak menampik bahwa 
k o m u n i k a s i  t e r u s  d i j a l i n . 
(tro,rls,ant/dya)

Ridwan	Kamil	di	kompleks	Widya	Chandra,	SCBD,	Jakarta	Selatan,	Kamis	(8/8/2024)	(ANTARA)

Ramalan Lawan Kotak Kosong Menguat 
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BATU - Perputaran ekonomi sektor 
pariwisata di Kota Batu mencapai Rp 3 
triliun hingga semester pertama 2024 
ini. Melihat tren tersebut, Pj Wali Kota 
Batu, Aries Agung Paewai, optimistis 
bisa menggenjot 12 juta kunjungan di 
sepanjang tahun ini.

" B e r d a s a r k a n  d a t a  D i n a s  

Pariwisata dan BPS, satu semester di 
2024 ini sudah masuk 4,9 juta 
kunjungan wisatawan ke Kota Batu. 
Dari 4,9 juta itu perputaran ekonomi 
yang masuk ke Kota Batu sudah 
hampir Rp 3 triliun lebih," ujar Pj Aries, 
Kamis (8/8/2024). 

H a l  t e r s e b u t  m e n c a k u p  

melakukan proses rekapitulasi, karena 
menurutnya beberapa hotel belum 
melaporkan data kunjungan secara 
lengkap. 

"Tapi kalau di objek-objek kuliner, 
terutama di Alun-alun Kota Batu, di 
sana  menunjukkan banyaknya 
wisatawan asing yang menikmati 
kuliner lokal. Entah itu dari Malaysia, 
Eropa," paparnya. 

L e b i h  l a n j u t ,  A r i e s  j u g a  
menyampaikan, untuk mencapai 
target 12 juta kunjungan wisatawan di 
tahun ini, ia menekankan pentingnya 
kreativitas dan inovasi di setiap objek 
wisata. Ia juga berharap pada momen 
liburan di semester kedua 2024 nanti, 
dapat memberikan dampak positif 
terhadap sektor wisata di Kota Batu. 

" M a k a n y a  s a y a  m e m i n t a  
kreatifitas dan inovasi di setiap objek 
wisata. Kita ini dapat julukan Kota 
Wisata, inovasi dan kreatifitas harus 
terus dilakukan. Karena itu akan 
menunjang dalam proses banyaknya 
wisatawan yang akan masuk di Kota 
Batu. Kalau itu tidak dilakukan, maka 
pasti kita akan kalah dengan daerah 
lain," tukasnya. (Santi/Dya)

pendapatan dari objek hotel, restoran, 
kafe, termasuk objek destinasi wisata 
di Kota Batu.

Aries menambahkan,  selain 
didukung oleh sektor pariwisata. 
Perputaran perekonomian di Kota 
Batu juga didorong dari sektor 
investasi, yang nilainya telah mencapai 
Rp 690 miliar di paruh waktu 2024 ini. 

Aries menyebutkan, saat ini Kota 
Batu telah menjadi pilihan utama bagi 
banyak perusahaan, termasuk BUMN, 
BUMD, dan instansi pemerintah, untuk 
m e l a k s a n a k a n  k e g i a t a n  
pengembangan kompetensi. Mulai 
dari outbound, family gathering, dan 
agenda-agenda rapat koordinasi. 

Menurutnya, kegiatan-kegiatan ini 
tidak hanya meningkatkan citra Kota 
Batu,  tetapi  juga memberikan 
kontribusi yang signifikan terhadap 
perputaran ekonomi lokal. "Sehingga 
ternyata hal-hal seperti ini juga yang 
memberikan dampak signifikan untuk 
perekonomian di Kota Batu," jelasnya. 

Di sisi lain, ketika disinggung 
m e n g e n a i  j u m l a h  w i s a t a w a n  
mancanegara yang masuk ke Kota 
Batu. Aries mengaku, Pemkot masih 

MALANG - Ketua Dewan Pimpinan 
Daerah (DPD) PSI Kota Malang, 
Achmad Faried, mengonfirmasi hingga 
saat ini, belum ada rekomendasi dari 
Dewan Pimpinan Pusat (DPP) PSI 
mengenai pasangan calon yang akan 
diusung dalam Pilkada Kota Malang. 

Pernyataan ini  menanggapi  
beredarnya foto yang viral di media 
sosial. Dalam tangkapan layar tampak 
mantan Wali Kota Malang, Moch. 
Anton (Abah Anton) berjabat tangan 
dengan Ketua Umum PSI, Kaesang 
Pangarep.

Foto tersebut memunculkan 
spekulasi tentang kemungkinan duet 
antara Abah Anton, yang diusung oleh 
PKB Kota Malang, dengan calon Wakil 
Wali Kota Malang dari PSI, Ali 
Muthohirin.

"Belum ada (rekomendasi dari 
DPP). Tapi saya dapat info dari desk 
Pilkada, minggu ini lah kayaknya 
sudah ada. Karena kan rekomendasi 
itu pasangan, bukan satu orang," ujar 
Faried, saat dikonfirmasi melalui 
s a m b u n g a n  s e l u l a r ,  K a m i s  
(8/8/2024). 

Faried juga menyampaikan, selain 
Abah Anton, beberapa tokoh lain 
termasuk Penjabat (Pj) Wali Kota 
Malang, Wahyu Hidayat, juga sempat 
b e r t e m u  d e n g a n  K a e s a n g .  
Menurutnya, hal ini menunjukkan 

kemungkinan calon pasangan untuk 
Pilkada Kota Malang masih terbuka 
lebar dan keputusan akhir ada di 
tangan Dewan Pimpinan Pusat (DPP) 
PSI. 

"Semua bisa terjadi, terserah DPP. 
K a re n a  j u ga  Ab a h  A n to n  ka n  
mendaftar di PSI. 

Sekarang lagi proses pleno, masih 
belum keluar siapa. Kalau sudah, kan 
saya pasti dapat tembusannya," 
tambahnya. 

Meskipun banyak spekulasi di 
media sosial yang mengindikasikan 
potensi duet antara Abah Anton dan 
Ali Muthohirin, Faried mengaku belum 
bisa memastikan kebenarannya.

"Benar atau tidaknya kami tidak 
tahu. Karena kan mungkin saja DPP 
sudah punya tapi saya belum dikasih 
tahu. Tapi yang jelas, belum ada 
tembusan ke DPD PSI Kota Malang 
terkait siapa yang direkomendasikan," 
tutur Faried. 

Disinggung terkait  kriteria  
Bacawalkot dari DPD PSI Kota Malang, 
F a r i e d  k e m b a l i  m e n e g a s k a n  
keputusan akhir mengenai calon yang 
akan diusung sepenuhnya berada di 
tangan Kaesang Pangarep, sebagai 
Ketua Umum DPP PSI.

Menurutnya, DPD PSI hanya 
menjalankan proses penjaringan yang 
kemudian diserahkan ke tingkat 

Malang (N1) dari partai tersebut. 
Namun, hingga saat ini PKB juga 

belum mengeluarkan rekomendasi 
resmi mengenai pasangan calon yang 
akan diusung. "Abah Anton positif 
menjadi N1, tinggal menunggu 
rekomendasi .  DPP masih akan 
menentukan wakilnya," tegas Ketua 
Desk Pilkada PKB Kota Malang, 
Abdurrohman. (Santi/Dya)

provinsi dan pusat. "Keputusan akhir 
mengenai pasangan calon yang akan 
diusung sepenuhnya berada di tangan 
Bro Kaesang," sambungnya. 

Diketahui, Abah Anton telah resmi 
mendaftarkan diri sebagai calon Wali 
Kota Malang di DPC PKB Kota Malang, 
pada Mei 2024 lalu. Saat ini, Abah 
Anton digadang-gadang akan diusung 
sebagai kandidat utama Wali Kota 

Beredar Foto Abah Anton dan Kaesang, 

Ketua PSI Kota Malang: Belum Ada Rekomendasi 

Pj Wali Kota Batu Genjot 12 Juta Kunjungan Wisata

Foto	yang	beredar	di	medsos	memperlihatkan	mantan	Wali	Kota	Malang,	Moch.	Anton	(Abah	Anton)	

berjabat	tangan	dengan	Ketua	Umum	PSI,	Kaesang	Pangarep.(istimewa)

Event	Batu	Street	Food,	salah	satu	program	inovasi	yang	menarik	kunjungan	wisata	di	Kota	Batu.	(Santi/Lenteratoday)
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untuk suara penentu terbanyak yang 
diberikan oleh wakil presiden dalam 
sejarah Senat.

Suaranya membantu Demokrat 
meloloskan Rencana Penyelamatan 
Amerika,  undang-undang yang 
menyediakan dana stimulus sebesar 
USD 1,9 triliun yang ditujukan untuk 
membantu ekonomi pulih dari 
dampak pandemi COVID-19.

Suami	mendorong
Ketika menjadi jaksa agung ia 

dipertemukan dengan Doug Emhoff 
berprofesi sebagai pengacara 
hiburan di Los Engles pada 
tahun 2013. Dilansir dari 
ABC News Doug Emhoff, 
saat ini berusia 59 tahun.

Pria ini  memberi  
dukungan penuh dan 
terkuat kepada istrinya 
dalam karier politik 
yang sedang dijalankan 
oleh Kamala.

Saat Kamala men-
jadi wakil presiden, 
Doug Emhoff meng-
h e n t i k a n  k a r i e r  
hukumnya dan ber-
alih peran sebagai 
Second Gentleman 
p e r t a m a  d i  
Amerika.

Dalam peran-
nya tersebut, ia 
t e l a h  m e l a k u k a n  
lawatan ke seluruh negeri 
guna mendukung dan mem-
promosikan program pe-
merintah Amerika.  

Saat ini Kamala Harris 
memiliki 2 anak Cole 
Emhoff dan Ella Emhoff. 
Namun, merupakan anak 
tiri dari Doug Emhoff 
dengan mantan istrinya. 
Keduanya saat ini berusia 
29 dan 25 tahun (Cantika)
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PENGUMUMAN	 mengundurkan diri 
Joe Biden pada 21 Juli lalu dari 
kampanye kepresidenan menuai 
banyak perhatian.

Terlebih, beberapa jam setelah 
d e k l a ra s i nya ,  i a  m e nya t a - k a n  
mendukung wakil presiden Kamala 
Harris untuk maju menjadi presiden. 
Kini, Harris menjadi pusat perhatian.

Harris pernah menjadi Jaksa 
Distrik San Francisco dan 
Jaksa Agung California 
sebelum menjadi Senator 
Amerika Serikat dan Wakil 
Presiden pertama.

Ia juga merupakan 
jaksa agung dan wakil 
p r e s i d e n  p e r t a m a  
perempuan dan kulit  
hitam.

Jelang Pilpres Amerika, 
ia menjadi perempuan 
pertama yang menjabat 
sebagai calon presiden 
Amerika Serikat.

“Ibu saya akan melihat 
saya dan berkata ‘Kamala, 
kamu mungkin orang 
pertama yang melakukan 
banyak hal, tapi pastikan 
kamu bukan yang terakhir,” 
tutur Harris dikutip dari 
whitehouse.gov.

Profil	Kamala	Harris	
Harris lahir pada tahun 

1 9 6 4  d i  O a k l a n d ,  
California, dari orang tua 
imigran. Ibunya berasal dari India dan 
sang ayah berasal dari Jamaika, 
keduanya datang ke Amerika untuk 
menempuh pendidikan di University 
of California di Berkeley.

P a d a  t a h u n  1 9 8 2 ,  H a r r i s  
mendaftar di Universitas Howard, 
sebuah universitas yang secara 
historis diperuntukkan bagi orang 
kulit hitam di Washington, DC.

Ia mengambil jurusan ilmu politik 
dan ekonomi serta menjadi anggota 
perkumpulan Alpha Kappa Alpha.

Ia  juga merupakan lulusan 
Fakultas Hukum Universitas California 
Hastings (sekarang Universitas 
Hukum California San Francisco) pada 

tahun 1989.
D i l a n s i r  d a r i  m i c h i g a n  

independent.com, Harris menjabat 
dua periode sebagai jaksa wilayah San 
Francisco, dari tahun 2004 hingga 
2010, di mana ia memperjuangkan 
pelatihan bias bagi polisi dan program 
pengalihan pidana bagi pelanggar 
muda.

Dalam tiga tahun pertamanya 
menjabat, conviction 
r a t e  H a r r i s  
meningkat dari 52 
persen menjadi 67 
persen. 

Pada tahun 2010, 
ia terpilih menjadi 
jaksa agung negara 
bagian. Bersama 40 
jaksa agung lainnya, 
Harr is  mencapai  
p e n y e - l e s a i a n  
s e b e s a r  U S D  2 5  
miliar dengan lima 
perusahaan hipotek 
terbesar di negara itu 
a t a s  p r a k t i k  
penyitaan mereka.

Harris terpilih 
menjadi  anggota  
Senat AS pada tahun 
2016 dan dilantik 
pada tahun 2017, 
menduduki kursi  
yang ditinggalkan 
oleh Senator Barbara 
Boxer. Pada tahun 
2 0 1 9 ,  H a r r i s  
bertugas di Komite 

Kehakiman Senat dan Komite Khusus 
Intelijen sebelum mencalonkan diri 
menjadi Presiden Amerika Serikat.

Harris mencalonkan diri sebagai 
presiden pada tahun 2020 tetapi 
mengundurkan diri dari pemilihan 
pendahuluan Demokrat.

Biden mengumumkan bahwa 
Harris akan menjadi pasangannya, dan 
tim tersebut mengalahkan Presiden 
Donald Trump dan Wakil Presiden 
Mike Pence dalam pemilihan presiden 
tahun 2020.

Pada bulan Januari 2021, Harris 
dilantik sebagai wakil presiden 
perempuan pertama Amerika Serikat.

Kamala Harris mencetak rekor 

Ingat Pesan Ibu

KAMALA HARRIS 
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Tanda-tanda	 Keparahan	 Infeksi	
Saluran	Kemih

P e n t i n g  j u g a  m e w a s p a d a i  
beberapa ciri yang menunjukkan 
keparahan ISK. Dikutip dari website 
Alodokter, berikut adalah tanda-tanda 
ISK yang sudah parah:    

 

saluran kemih antaranya anak 
menahan berkemih atau buang air 
kecil dan faktor risiko kelainan 
anatomi sistem aliran kemih. 

Ina mengatakan, “Ada kasus 
tertentu dia ada kelainan bawaan, 
salah satu penyebab paling sering 
infeksi saluran kemih yang atipikal.

I n i  n a n t i nya  m e nye b a b ka n  
penyakit ginjal kronis. Bila tidak 
d i a t a s i  d e n g a n  b e n a r,  b i s a  
menyebabkan anak menjalani dialisis 
atau cuci darah.” Dokter Ina juga 
menjelaskan jika infeksi saluran 
kemih terjadi karena adanya bakteri 
yang berkembang biak di saluran 
kemih yang menyebabkan invasi 
jaringan dan peradangan. 

Salah satu bakteri yang paling 
s e r i n g  m e n y e b a b k a n  i n f e k s i  
adalah Escherichia coli.Gejala Infeksi 
Saluran Kemih pada AnakGejala 
umum infeksi saluran kemih pada 
a n a k - a n a k  a n t a ra nya  d e m a m ,  
muntah-muntah, tidak nafsu makan, 
berat badan tidak naik, urin yang 
berbeda misal berbau dan bernanah. 
Sedang pada bayi usia kurang dari 3 
bulan, gejala yang paling sering selain 
di atas adalah konsumsi ASI menurun, 
bayi kuning, urin yang nampak 
berbeda, bayi rewel atau bahkan tidak 
berkemih sama sekali. 

Adanya kelainan bawaan pada 
anatomi saluran kemih cukup penting 
u n t u k  d i l a k u k a n  p e r h a t i a n  
khusus. “Biasanya pada bayi berusia di 
bawah 3 bulan gejalanya berbeda 
dengan anak-anak. 

Pada bayi, gejalanya terkadang 
sering rewel dan urinenya tidak 
berbau seperti biasa. Ini mungkin 
bernanah atau warnanya gelap. Gejala 
pada anak-anak yang lebih besar itu 
umumnya demam serta sering buang 
air kecil yang disertai nyeri di perut 

INFEKSI	 saluran kemih (ISK) adalah 
infeksi yang terjadi ketika bakteri 
masuk melalui uretra dan menginfeksi 
saluran kemih. Sesuai namanya, ISK 
memengaruhi beberapa bagian pada 
saluran kemih, termasuk kandung 
kemih (cystitis), uretra (uretritis), atau 
ginjal (infeksi ginjal). 

Pengobatan ISK dapat dilakukan 
dengan antibiotik, meskipun tidak 
selalu diperlukan.Infeksi saluran 
kemih pada anak-anak adalah hal yang 
sering ditemui di masyarakat. Ketika 
risiko ini tidak dilakukan pengobatan 
yang tepat, ini bisa menyebabkan 
k o m p l i k a s i  y a n g  a k h i r n y a  
meningkatkan risiko gagal ginjal. 

Jadi, sangat penting bagi orangtua 
u n t u k  m e w a s p a d a i  a d a n y a  
kemungkinan gejalanya secara 
sungguh-sungguh.Dalam diskusi 
media secara daring bersama dokter 
spesialis anak sekaligus Anggota UKK 
Nefrologi IDAI, dr. Ina Zarlina Sp.A(K) 
(Selasa, 6/8/2024), 

mengatakan jika infeksi saluran 
kemih merupakan penyebab utama 
jaringan parut ginjal yang dikaitkan 
dengan penyakit ginjal. 

M a s a l a h  i n i  j u g a  b i s a  
menyebabkan berbagai masalah 
kesehatan serius pada anak ketika ia 
dewasa kelak.Apa yang Menjadi 
P e n y e b a b  I n f e k s i  S a l u r a n  
Kemih?Infeksi saluran kemih bukan 
suatu penyakit menular. Dokter Ina 
mengungkapkan jika ini sering terjadi 
pada anak usia bawah 3 tahun atau 
yang masih bayi. 

Meski sering terjadi, masalah 
kesehatan ini rupanya cukup sulit 
dideteksi atau didiagnosis. Untuk 
mengetahui adanya risiko infeksi 
saluran kemih pada anak atau tidak, uji 
laboratorium urin penting untuk 
dilakukan. Penyebab dari infeksi 

dan di atas kemaluan. Ini terkadang 
tidak terdiagnosis. Demam lebih dari 7 
hari perlu dilakukan pemeriksaan 
l a n j u t a n .  Te r m a s u k  c e k  l a b  
urin.” Ungkap Ina. 

Untuk mencegah infeksi saluran 
kemih pada anak, penting bagi 
orangtua untuk mengajari toilet 
training yang benar sejak anak berusia 
12 bulan, pastikan anak konsumsi air 
putih cukup, ajari anak bercebok 
dengan benar, ajarkan anak menjaga 
kebersihan diri dan lingkungan, 
sebaiknya anak tidak menunda buang 
air kecil dan meningkatkan konsumsi 
serat agar buang air besar dan kecil 
lebih lancar. 

Mengingat pentingnya untuk 
mendeteksi dini risiko infeksi saluran 
kemih, orangtua diharapkan lebih 
waspada mengenai hal ini. Deteksi dini 
bisa dilakukan dengan mengamati 
gejala yang ada. 

Jika anak menunjukkan gejala 
infeksi saluran kemih, jangan ragu 
untuk segera memeriksakan anak ke 
dokter ahlinya. Uji laboratorium 
dengan urin juga perlu dilakukan 
terutama saat anak mengalami demam 
lebih dari 7 hari. 

Demam tinggi dan menggigil karena 
infeksi telah menyebar ke ginjal atau 
organ lain di dalam tubuh. 

WASPADA INFEKSI SALURAN 

KEMIH PADA ANAK :

GEJALA AWAL YANG 

HARUS DI KETAHUI 

ORANG TUA

Demam tinggi dan menggigil karena 
infeksi telah menyebar ke ginjal atau 
organ lain di dalam tubuh. 

Demam tinggi dan menggigil karena 
infeksi telah menyebar ke ginjal atau 
organ lain di dalam tubuh. 

Demam tinggi dan menggigil karena 
infeksi telah menyebar ke ginjal atau 
organ lain di dalam tubuh. 

Demam tinggi dan menggigil karena 
infeksi telah menyebar ke ginjal atau 
organ lain di dalam tubuh. 
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Turki Blokir 
Akses ke Instagram

dengan seorang pejabat Hamas yang 
menyampaikan belasungkawa atas 
kematian Haniyeh (InilahCom)

 

"Tidak dapat diterima jika suatu 
platform yang digunakan oleh seluruh 
negeri ditutup secara sewenang-
wenang pada suatu pagi."

Turki memiliki rekam jejak 
menyensor media sosial dan situs web.

Ratusan ribu domain telah diblokir 
sejak 2022, menurut Freedom of 
Expression Association, sebuah 
organisasi nirlaba yang menyatukan 
para pengacara dan aktivis hak 
asasi manusia.

Platform berbagi  video 
YouTube sempat diblokir dari 
tahun 2007 hingga 2010.

Malaysia	murka
Kantor Perdana Menteri 

Malaysia memanggil perwakilan 
Meta Platforms Inc (Meta) hari 
ini, Senin (5/8/2024) untuk 
menjelaskan penghapusan 
konten terkait isu Palestina dari 
akun media sosial PM Anwar 
Ibrahim.

M e n u r u t  s u m b e r  y a n g  
diperoleh NS, Meta dituntut 
m e m b e r i k a n  p e n j e l a s a n  
m e n g a p a  k o n t e n  t e r k a i t  
pembunuhan kepala Biro Politik 
Hamas Ismail Haniyeh, dihapus 
d a n  d i b l o k i r  d i  p l a t f o r m  
Facebook dan Instagram milik 
Perdana Menteri.

Pertemuan antara perwakilan 
Meta dan kantor perdana menteri 
diperkirakan berlangsung pada 
siang hari waktu setempat.

Pada 31 Juli lalu, setelah kabar 
kematian Ismail Haniyeh meluas, 
Anwar Ibrahim menyatakan 
kecamannya atas pembunuhan 
tersebut.

Anwar menyertakan rekaman 
video panggilan teleponnya 

OTORITAS komunikasi Turki mem-
blokir akses ke platform media sosial 
Instagram. Media melaporkan bahwa 
akses ke Instagram diblokir karena 
p lat form tersebut  menghapus  
postingan pengguna Turki yang 
menyatakan belasungkawa atas 
pembunuhan Haniyeh.

Otoritas Teknologi Informasi dan 
Komunikasi, yang mengatur internet, 
mengumumkan keputusan tersebut 
pada Jumat (2/8/2024) pagi.

Surat kabar Yeni Safak, yang dekat 
dengan pemerintah, dan media 
lainnya mengatakan pemblokiran 
akses sebagai tanggapan terhadap 
Instagram menghapus unggahan 
pengguna Turki yang menyatakan 
belasungkawa atas pembunuhan 
pemimpin politik Hamas Ismail 
Haniyeh.

"Sanksi atas kebijakan pem-
blokiran Instagram dilakukan dengan 
cepat. Otoritas Teknologi Informasi 
dan Komunikasi memblokir akses ke 
Instagram," kata Yeni Safak dalam edisi 
daringnya.

Sebelumnya, Fahrettin Altun, 
direktur komunikasi kepresidenan 
dan ajudan Presiden Recep Tayyip 
Erdogan, telah mengkritik keras 
platform milik Meta tersebut karena 
m e n c e ga h  p e n g g u n a  d i  Tu rk i  
mengunggah pesan belasungkawa 
untuk Haniyeh.

M e n t e r i  P e r h u b u n g a n  d a n  
Infrastruktur, Abdulkadir Uraloglu, 
menegaskan bahwa Instagram telah 
m e n g a b a i k a n  k e p e k a a n  d a n  
melanggar apa yang disebut daftar 
kejahatan serius.

Ini mencakup hasutan untuk 
bunuh diri, penyiksaan, kecabulan, 
kejahatan terhadap keamanan negara, 
dan pelecehan seksual terhadap anak, 

dan lain-lain. Ia tidak menjelaskan 
kejahatan khusus apa yang diduga 
telah dilanggar oleh platform tersebut.

"Ketika mereka tidak mematuhi 
hukum dan peraturan kami dan tidak 
mempertimbangkan kepekaan sosial 
kami, kami berkewajiban melakukan 
intervensi yang diperlukan," katanya.

Menteri tersebut mengatakan 
otoritas Turki telah menghubungi 
perwakilan Instagram di Turki. "Jika 
persyaratannya terpenuhi, kami akan 
mencabut larangan tersebut," katanya.

Wakil Uraloglu, Omer Fatih Sayan, 
menulis di X: "Kami akan melakukan 
apa pun yang diperlukan untuk 
membangun media sosial yang 
menghormati nilai-nilai kami, bebas 
dari disinformasi, serta lebih bersih 
dan aman."

Belum ada komentar langsung dari 
Instagram, yang memiliki lebih dari 50 
juta pengguna di Turki, negara dengan 
populasi 85 juta jiwa. 

Tidak seperti sekutu Baratnya, 
Turki tidak menganggap Hamas 
sebagai organisasi teror.

Sebagai kritikus keras tindakan 
militer Israel di Gaza, Erdogan 
menggambarkan kelompok itu sebagai 
pejuang pembebasan.

Negara ini memperingati hari 
berkabung untuk Haniyeh pada hari 
Jumat, saat bendera dikibarkan 
setengah tiang. 

Ekrem Imamoglu, wali kota 
Istanbul dan anggota partai oposisi 
utama Turki, mengecam keputusan 
pemblokiran Instagram, menuduh 
otoritas komunikasi bertindak seperti 
unit penyensoran.

"Media sosial adalah platform yang 
digunakan semua orang untuk banyak 
tujuan, termasuk untuk perdagangan 
dan komunikasi," tulis Imamoglu di X.
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mereka hingga saat ini. Di samping itu, 
adanya misi penyebaran agama Kristen 
membawa dampak bagi masyarakat 
setempat tanpa menghilangkan nilai-
nilai kearifan lokal yang sudah ada 
sebelumnya. (nei,ist/dya)  

Samosir juga kaya akan wisata alam. 
Salah satu destinasi wisata yang cukup 
populer di Pulau Samosir adalah Bukit 
Holbung, atau dikenal dengan Bukit 
Teletubbies. Hamparan rumput hijau 
yang luas ini sangat cocok untuk 
menikmati keindahan Danau Toba dari 
ketinggian.

Selain itu, kamu juga bisa mampir 
ke Desa Wisata Lumban Suhi-Suhi 
yang hanya berjarak sekitar 48 menit 
dari Bukit Holbung. Di desa ini 
terdapat banyak pengrajin kain ulos, 
jadi  kamu bisa  mel ihat  proses 
pembuatan kain ulos oleh masyarakat 
lokal secara langsung.

3.	Wisata	Sejarah
Fakta tentang Pulau Samosir 

berikutnya bisa dilihat banyaknya 
wisata sejarah yang ditawarkan. Salah 
satu lokasi yang bisa dikunjungi untuk 
belajar sejarah, budaya, dan tradisi di 
Pulau Samosir adalah Museum Huta 
Bolon. 

4.	Kental	dengan	Budaya
S e l a i n  ke i n d a h a n  a l a m  d a n 

sejarahnya, Pulau Samosir juga kental 
dengan budaya. Ada beberapa seni 
pertunjukan yang masih dilestarikan 
sampai sekarang, satu di antaranya 
adalah pertunjukan Sigale-gale. 
Ditampilkan saat upacara kematian, 
penampilan Sigale-gale dipercaya 
dapat mengantarkan arwah mendiang 
keluarga.

5.	Ritual	Pemakaman	Unik
Fakta tentang Pulau Samosir yang 

tidak kalah menakjubkan adalah ritual 
atau kepercayaan turun-temurun yang 
masih dilestarikan sampai sekarang. 
Ritual tersebut bernama Mangokal 
Holi, atau tradisi memindahkan tulang 
tengkorak leluhur sebagai bentuk 
p e n g h o r m a t a n . T r a d i s i 
M a n g o k a l  H o l i 

DANAU  Toba selama ini dikenal 
wisatawan sebagai salah satu dari 5 
Destinasi Wisata Super Prioritas 
(DSP), yang dikembangkan oleh 
Pemerintah. Keunikan danau ini 
adalah luasnya yang mencapai 1.130 
k i l o m e t e r  ( k m )  p e r s e g i ,  ya n g 
menjadikannya sebagai danau terluas 
di Indonesia dan Asia Tenggara.

Namun, enggak hanya danau saja, 
ada daya tarik lain yang dimiliki oleh 
Danau Toba, yakni Pulau Samosir yang 
ada di tengah-tengahnya.Konon, pulau 
ini terbentuk akibat letusan Gunung 
Toba puluhan ribu tahun silam. Kala 
itu, terbentuknya Pulau Samosir tidak 
secara langsung muncul begitu saja. 
Melainkan muncul secara perlahan 
setelah ribuan tahun akibat aktivitas 
vulkanik.

Namun, daya tarik Pulau Samosir 
tidak hanya dari latar belakang 
terbentuknya saja. Banyak fakta-fakta 
menarik tentang Pulau Samosir yang 
masih jarang diketahui wisatawan. 
Baik itu dari segi keindahan alam, 
budaya, hingga kepercayaan dan ritual 
turun-temurun yang masih lestari 
sampai sekarang. Dikutip dari laman 
resmi Kementerian Pariwisata dan 
Ekonomi Kreatif (Kemenparekraf ), 
berikut ulasannya.

1.	Pulau	Terbesar	
Urutan KelimaMencapai 63.000 

hektare, atau kurang lebih sekitar 640 
km persegi, Pulau Samosir menjadi 
salah satu pulau terbesar di dunia. 
Berkat luasnya yang hampir setara 
dengan wilayah Singapura, tidak 
mengejutkan jika Pulau Samosir 
termasuk dalam pulau terbesar 
urutan kelima di dunia, untuk kategori 
pulau di tengah danau.

2.	Kaya	akan	Wisata	Alam
Tak hanya memiliki asal-usul 

terbentuknya pulau yang unik, Pulau 

dilakukan dengan membongkar 
makam yang telah lama meninggal 
dunia, dan menempatkan tulang-
tulang tersebut di sebuah tugu. 

Tradisi Mangokal Holi dipercaya 
masyarakat Pulau Samosir bisa 
mendekatkan arwah leluhur ke Sang 
Pencipta.Di samping itu, tradisi 
Mangokal Holi juga bertujuan untuk 
menyatukan jasad seluruh anggota 
keluarga. 

Menariknya, tradisi ini dipercaya 
sebagai simbol tingginya martabat 
keluarga (marga) di Batak. Semakin 
indah atau mahal makam (tugu) yang 
dibuat, maka akan semakin tinggi dan 
terangkat status marga pemilik 
m a ka m  te rs e b u t . S e j a ra h  P u la u 
SamosirPulau Samosir memiliki 
sejarah yang kaya dan unik. Terletak di 
t e n g a h  D a n a u  To b a ,  p u l a u  i n i 
merupakan bagian integral dari 
kebudayaan Batak. 

Konon, Pulau Samosir terbentuk 
akibat letusan gunung berapi ribuan 
tahun lalu. Sejarah mencatat bahwa 
Pulau Samosir adalah tempat tinggal 
suku Batak Toba. Mereka menjadikan 
pulau ini sebagai pusat peradaban dan 
budaya mereka. 

Dalam setiap aspek kehidupan, 
mulai dari tradisi  hingga ritual 
keagamaan, pengaruh suku Batak 
sangat terasa. Banyak peninggalan 
sejarah dapat ditemukan di sini, 
seperti makam raja-raja Batak yang 
terletak di Huta Siallagan. 

Di lokasi ini, terdapat batu-batu 
b e s a r  d e n g a n  u k i r a n  y a n g 
menggambarkan kemahsyuran masa 
lalu. Selama kolonialisasi oleh Belanda 
pada abad ke-19, Pulau Samosir juga 
mengalami perubahan signifikan 
dalam struktur sosialnya. 

Meskipun demikian, masyarakat 
lokal berhasil  mempertahankan 

tradisi dan budaya 

LISTStYLE
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KEMENTERIAN  Pe r i n d u s t r i a n 
(Kemenperin) meminta Kementerian 
K e u a n g a n  ( K e m e n k e u )  u n t u k 
membuka data isi puluhan ribu 
kontainer yang tertahan di dua 
pelabuhan, yaitu Tanjung Priok dan 
Tanjung Perak sejak Mei lalu. 

Juru Bicara Kemenperin Febri 
Hendri Antoni Arif menyatakan, 
Menteri Keuangan Sri Mulyani belum 
t r a n s p a r a n  t e r k a i t  i s i  2 6 . 4 1 5 
k o n t a i n e r  y a n g  t e r t a h a n  d a n 
kemudian diloloskan dari pelabuhan 
pada bulan Mei. 

Pa d a h a l  Ke m e n p e r i n  m e m -
butuhkan informasi data tersebut 
secara detail  untuk memitigasi 
dampak pelolosan puluhan ribu 
kontainer tertahan tersebut pada 
industri. 

"Sampai saat ini, Kemenperin 
belum bisa menyusun kebijakan atau 
langkah-langkah antisipatif pelolosan 
isi kontainer tersebut dari pelabuhan 
meski kinerja industri manufaktur 
dalam negeri telah turun pada bulan 
Juli 2024 berdasarkan IKI (Indeks 
Kepercayaan Industri) dan kontraksi 
berdasarkan Purchasing Manager's 
Index (PMI) manufaktur S&P Global," 
k a t a  Fe b r i  d a l a m  k e t e r a n g a n 
resminya, dikutip Kamis (8/8/2024). 

Ia menjelaskan, Menteri Per-
industrian Agus Gumiwang telah 
menerima surat balasan Menteri 
Keuangan yang disampaikan dan 
ditandatangani oleh Dirjen Bea dan 
Cukai. 

Surat dari Dirjen Bea dan Cukai 
tersebut diterima tanggal 2 Agustus 
2024, dua pekan sejak surat tersebut 
ditandatangani, tanggal 17 Juli 2024. 

Sayangnya, data yang disampaikan 
pada surat  tersebut  t idak bisa 
digunakan untuk memitigasi dampak 
pelolosan puluhan ribu kontainer 
tersebut pada industri karena terlalu 
makro,  t idak detai l  dan hanya 
sebagian.

"Kesannya ada data isi  dari 
puluhan ribu kontainer tersebut yang 
“disembunyikan," ujarnya. 

Adapun sebelumnya, Menteri 
Perindustrian telah mengirimkan 
surat pada Menteri Keuangan tanggal 
27 Juni 2024 terkait permohonan data 
isi 26.415 kontainer yang tertahan di 
pelabuhan. 

Dalam surat balasan tersebut, 
Dirjen Bea dan Cukai menyampaikan 
data isi dari 26.415 kontainer yang 
dikelompokkan berdasarkan Board 
Economic Category (BEC) yaitu 
sebanyak 21.166 kontainer berupa 
bahan baku dan penolong (80,13%), 
barang-barang konsumsi sebanyak 
3.356 kontainer (12.7%), dan barang-
b a ra n g  m o d a l  s e j u m l a h  1 . 8 9 3 
kontainer (7,17%). 

Kalangan pengusaha tekstil pun 
bersuara."Kami ingin benar dapatkan 
informasi akurat dimana 26.000 
kontainer isinya apa aja, kalau perlu 
m a n f a a t k a n  U U  K I P  ya n g  m e -
mungkinkan publik meminta pejabat 
instansi pemerintah untuk membuka 
data informasi yang tidak dikecuali-
kan, kita minta melalui UU KIP, data itu 
apa aja isinya? Benar nggak 26.000?" 
kata Direktur Eksekutif Asosiasi 

Pengusaha Indonesia (Apindo) 
Danang Girindrawardana dalam 
diskusi Indef, Kamis (8/8/2024).

UU KIP tertuang dalam Undang-
Undang Nomor 14 Tahun 2008 
tentang Keterbukaan Informasi 
P u b l i k ,  U n d a n g - U n d a n g  i n i 
memberikan kewajiban kepada 
Badan publik untuk membuka akses 
kepada pemohon informasi, kecuali 
informasi publik yang dikecualikan.

"Jangan hanya sekadar data 
makro, tapi perlu tahu siapa importir, 
apa Persetujuan Impornya yang dia 
lakukan dan pelanggaran apa yang 
dilakukan sehingga ngga bisa dirilis 
Bea Cukai, jadi itu efek jera ke 
importir selanjutnya sehingga takut 
impor dengan cara ngawur gini," kata 
Danang.

Impaknya lebih parah lagi yakni 
j u t a a n  b u r u h  s u d a h  t e r k e n a 
p e m u t u s a n  h u b u n g a n  k e r j a 
(PHK)."Ini korbankan jutaan buruh 
importasi ngawur itu, kalau data bea 
cukai hanya diberikan kemenperin 
itu data basi kita tau, public manapun 
tau, tapi data lebih detil, pelanggaran 
apa sehingga nggak bisa dirilis," kata 
Danang.

Awal	Mula	Kisruh
Kisruh ini berawal saat Ke-

menterian Perdagangan menerbitkan 
Peraturan Menteri Perdagangan 
(Permendag) No 8 tahun 2024 
tentang relaksasi  impor untuk 
sejumlah komoditas. Yaitu elektronik, 
alas kaki, pakaian jadi dan aksesoris 
pakaian jadi, tas dan katup.

Sebelumnya dalam Permendag 
No 7 tahun 2024, perizinan impor 
a t a s  b a r a n g - b a r a n g  t e r s e b u t 
d i k e n a k a n  p e l a r a n g a n  d a n 
pembatasan (Lartas) serta dikenakan 
Pertimbangan Teknis (Pertek) oleh 
Kementerian Perindustrian. 

Akibat penerapan lartas dan 
Pertek itu, terjadi penumpukan 
puluban ribu kontainer di Pelabuhan 
Tanjung Priok. 

"Hingga saat ini terdata sebanyak 
17.304 kontainer di Pelabuhan 
Tanjung Priok dan sebanyak 9.111 
kontainer di Pelabuhan Tanjung 
Perak yang belum bisa mengajukan 
Dokumen Impor, karena belum 
terbitnya Persetujuan Impor dan 
Pertimbangan Teknis," kata Menko 
Perekonomian Airlangga Hartarto 
dalam keterangan pers di Jakarta, 
Jumat (17/5/2024). 

"Kontainer tersebut terdiri dari 
komoditas besi baja, tekstil, produk 
tekst i l ,  produk k imia ,  produk 
elektronik, dan sejumlah komoditi 
lainnya," ujarnya. 

Selanjutnya dalam kronologi versi 
Kemenperin, pada 27 Juni 2024, 
M e n t e r i  P e r i n d u s t r i a n  A g u s 
Gumiwang sudah mengirimkan surat 
permohonan data muatan 26.415 
kontainer yang tertahan di Pelabuhan 
pada Menteri Keuangan.

Lalu 17 Juli, Dirjen Bea dan Cukai 
menandatatangani surat balasan 
p e r m o h o n a n  d a t a  M e n t e r i 
Perindustrian. Pada 31 Juli 2024, 
Dirjen Bea dan Cukai menyampaikan 
ke media telah mengirimkan surat 
balasan permohonan data muatan 
26.415 kontainer pada Menteri 

Perindustrian dan sebagian muatan 
kontainer telah dimusnahkan.

Di hari yang sama, Jubir Ke-
menperin Febri Hendri membantah 
pernyataan Dirjen Bea dan Cukai 
bahwa Kemenperin belum menerima 
surat Dirjen Bea dan Cukai tersebut. 

J u b i r  Ke m e n p e r i n  j u ga  m e -
n a n y a k a n  B A P  ( B e r i t a  A c a r a 
Pemusnahan) detail soal sebagian 
barang dari 26.415 kontainer yang 
dimusnahkan oleh Ditjen Bea dan 
Cukai terkait

Kemudian pada 2 Agustus 2024, 
M e n t e r i  P e r i n d u s t r i a n  t e l a h 
menerima secara resmi surat balasan 
Dirjen Bea dan Cukai. 

Terhadap surat balasan tersebut, 
Kemenperin menilai jika sebagian 
besar kontainer yang menumpuk 
berisi bahan baku/bahan penolong 
(80,13 persen), lantas apa urgensi 
p e n e rb i t a n  Pe ra t u ra n  M e n te r i 
Perdagangan Nomor 8 Tahun 2024 
yang merelaksasi impor untuk barang 
hilir (jadi)/barang konsumsi. 

"Sedangkan kontainer dengan 
muatan barang hilir (jadi)/barang 
konsumsi jumlahnya jauh lebih kecil 
(12.7 persen)," ujar Febri Hendri. 

Kemudian, data yang disampaikan 
dalam surat Dirjen Bea dan Cukai baru 
menjelaskan terkait muatan 12.994 
kontainer atau 49,19 persen dari data 
total 26.415 kontainer. Sisanya, isi 
13.421 kontainer tidak dijelaskan 
dengan baik.  

" H a l  i n i  a n e h  d a n  j a n g g a l , 
mengingat Dirjen Bea dan Cukai 
mengklaim telah meloloskan semua 
kontainer tersebut dari pelabuhan. 
Wajarnya, Dirjen Bea dan Cukai 
memiliki data tersebut pada sistem 
informasi digital 26.415 kontainer 
yang telah mereka loloskan tersebut 
dan mampu menyediakannya bagi 
Kemenperin dengan cepat," tuturnya. 

Selanjutnya, permohonan impor-
tasi dari Kemenperin didasarkan atas 
HS Code 8 digit dan terdapat dalam 
dokumen impor yang dipegang oleh 
Ditjen Bea dan Cukai. Sedangkan 
informasi yang disampaikan dalam 
surat balasan adalah HS Code 2 digit. 

O l e h  ka re n a  i t u ,  t i d a k  b i s a 
diketahui barang sesungguhnya 
dalam bentuk bahan baku atau barang 
jadi. Kemenperin meminta Ditjen Bea 
dan Cukai untuk memberikan data 
detail barang importasi HS Code 8 
digit dari 26.415 kontainer yang 
menumpuk di pelabuhan-pelabuhan 
tersebut.

Data importasi barang dengan HS 
Code 8 digit sangat diperlukan oleh 
Kemenperin, karena apabila terdapat 
produk yang sudah bisa diproduksi di 
dalam negeri, maka akan berpengaruh 
kepada industri dalam negeri. 

"Inilah pentingnya pengendalian 
importasi khususnya untuk produk-
produk yang termasuk HS bahan 
baku," ucap Febri Hendri. 

Ia menuturkan, pemusnahan 
s e b a g i a n  b a r a n g  d a r i  2 6 . 4 1 5 
kontainer tersebut juga janggal, 
karena hal tersebut menandakan 
adanya isi kontainer yang merupakan 
barang dilarang masuk ke Indonesia, 
namun masuk dalam pengelompokan 
2 6 . 4 1 5  k o n t a i n e r.   ( t r o , a n t , 
kcm,ist/dya)

H A R I A N
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Reni Astuti
Wakil Ketua DPRD Kota Surabaya

Dorong Pemkot Surabaya Petakan Aset Secara Digital 

Apresiasi	Pengentasan	Stunting
Sementara terkait stunting, dia 

mengatakan, jika Surabaya sudah 
berada di capaian stunting terendah di 
tingkat Jawa Timur ( Jatim) dan 
n a s i o n a l .  B a h k a n  j u g a  t e l a h 
m e n d a p a t k a n  p r e s t a s i .  M e s k i 
demikian, ia meminta jika capaian 
tersebut harus diperkuat lagi agar 
angkanya bisa kosisten turun.

R e n i  m e n g a p r e s i a s i  k a d e r 
kesehatan maupun Tim Penggerak 
PKK Kota  Surabaya yang turut 
berperan dalam pencegahan stunting.

"Untuk pengentasan stunting kota 
sudah punya prestasi. Tapi perlu 
diperkuat lagi. Lalu kontribusi atau ke-
terlibatan dari Kader Surabaya Hebat 
atau KSH, pengurus RT-RW, pengurus 
kampung dan Dinas Kesehatan ini saya 
kira akan makin maju,"ujarnya.

Reni juga mengingatkan mengenai 
tantangan baru di dunia kesehatan 
yang mengancam anak-anak. Saat ini 
makin banyak ditemukan  pasien anak 
diabetes mellitus (DM) hingga gagal 
ginjal.

"Apalagi kita punya tantangan yang 
saat ini lagi ramai yaitu masalah gagal 
ginjal, diabetes yang sudah menyerang 
anak. Untuk itu, upaya preventif di 
anak-anak dan remaja perlu jadi 
perhatian juga saat ini," jelasnya. 
(ADV,ama/dya)

pendapatan Surabaya," kata Reni.
Pendapatan Pemkot Surabaya 

selama ini menjadi catatan karena 
mestinya lebih dari yang ada saat ini. 

S a l a h  s a t u n y a  m e l a k u k a n 
diversi�ikasi dengan membangunkan 
aset tidur. Dimanfaatkan semaksimal 
m u n g k i n  u n t u k  m e n a i k k a n 
pendapatan daerah.

Sudah saatnya ada peta aset digital 
yang utuh dan bisa diketahui siapa 
pun. Kemudian aset ini dikapitalisasi 
secara ekonomi.

Kalau pemkot tidak mengolahnya, 
tawarkan itu ke pihak swasta, tapi 
tetap dengan berdasarkan peraturan 
yang berlaku.

Kalau hanya mengandalkan padat 
karya tidak punya nilai lebih. Salah 
satu yang saat ini sedang tren di pasar 
adalah ketersediaan gudang. Sebab 
aktivitas pasar  digital berbasis 
aplikasi makin tak terbendung.

Kenapa tidak mulai berpikir agar 
seluruh aset dan lahan tidur itu untuk 
gudang. Dengan penawaran menarik 
dan harga  sewa bersaing  akan 
menggoda penyewa. Atau sistem Build 
Operate Transfer (BOT).

Dengan hak guna serah ini, aset 
termanfaatkan dengan mendapatkan 
nilai ekonomi. 

Aset tetap utuh dan investor hanya 
m e m a n f a a t k a n  a s e t  d e n g a n 
mendirikan bangunan hingga batas 
w a k t u  t e r t e n t u .  J i k a  h a b i s 
perjanjiannya aset kembali ke Pemkot.

Begitu juga aset bangunan yang 
lain. Semua harus dilakukan kajian 

"Memang idealnya ada semacam 
UPT tersendiri agar makin optimal. 
N a m u n  s e m a n g a t  d a n  v i s i 
membangunkan aset tidur agar 
berkontribusi ekonomi ini yang perlu," 
kata Reni.

SURABAYA-Wakil  Ketua Dewan 
Perwakilan Rakyat Daerah (DPRD) 
K o t a  S u r a b a y a ,  R e n i  A s t u t i 
mengingatkan prioritas-prioritas 
Rancangan Anggaran Pendapatan dan 
Belanja Daerah (RAPBD) 2025 Kota 
Surabaya. Ditekankannya, kebijakan 
harus mengacu pada visi-misi Gotong 
Royo n g  M e w u j u d ka n  S u ra b aya 
Sebagai Kota Kelas Dunia yang Maju, 
Humanis dan Berkelanjutan.

"Visi misi tersebut diterjemahkan 
dalam setidaknya lima hal yang 
diprioritaskan. Yaitu ekonomi inklusif, 
sumber daya manusia atau SDM 
unggul, infrastruktur, birokrasi dan 
pelayanan publik, serta ketertiban dan 
keamanan kota. Secara umum, pijakan 
k e b i j a k a n  u m u m  a n g g a ra n nya 
mengarah ke visi misi tersebut," kata 
Reni, Kamis (8/8/2024).

Menurutnya, APBD ini juga harus 
memiliki keselarasan dengan program 
dari pemerintah pusat dan pemerintah 
p r o v i n s i .  I a  m e n g u n g k a p k a n , 
p e m e r i n t a h  p u s a t  j u g a  s u d a h 
melakukan proses rancangan APBD 
2025. Ditegaskannya, ada tiga hal 
penting yang tidak jauh beda dengan 
lima misi Kota Pahlawan.

Ke t i g a  h a l  t e r s e b u t  a d a l a h 
kesejahteraan denga  penanganan 
kemisikinan dan penyiapan lapangan 
kerja. Selanjutnya pertumbuhan 
ekonomi, dan terakhir pengentasan 
stunting.

Perihal pertumbuhan ekonomi, 
Reni  memberikan catatan penting. 
"Sektor ekonomi harus ditumbuhkan. 
Karena kalau pertumbuhan ekonomi 
m e n i n g k a t ,  m a k a  k e t e r s e d i a n 
lapangan kerja juga akan semakin luas 
dan daya belinya semakin tinggi. Jadi 
multieffect-nya sangat luar biasa," 
ungkapnya.

Tak hanya itu, politikus PKS ini juga 
menyoroti kesejahteraan dan angka 
kemiskinan Surabaya. Dikatakannya, 
hingga kini belum tercapai angka 
kemiskinan di bawah 4 persen.

"Kita belum pernah berada di 
angka kemiskinan di bawah 4 persen. 
K i t a  ma sih  d i  a ngka  5  persen . 
Harapannya Surabaya bisa mencapai 
angka kemiskinan di data BPS di 2 
persen saja. Hal ini tentu harus 
membuat kita semangat. Target-
targetnya juga harus yang berkelas," 
tuturnya.

Reni juga berbicara terkait aset 
pemerintah kota (Pemkot) Surabaya. 
Menurutnya, jika berbicara tentang 
APBD, maka pendapatan dan belanja 
h a s i l nya  h a r u s  b i s a  d i ra s a ka n 
masyarakat. 

Mengenai pos pendapatan, Reni 

menuturkan jika Surabaya perlu 
memperkuat agar aset yang dimiliki 
Kota Pahlawan bisa memberikan 
kontribusi ekonomi. Untuk itu, perlu 
adanya peningkatan pengelolaan aset 
dan harus punya banyak inovasi yang 
tidak biasa.

"Selama ini Pak Wali juga pernah 
menyampaikan jangan sampai aset 
Pemkot ini mangkarak. Maka lahirlah 
rumah padat karya. Tapi menurut saya, 
rumah padat karya saja itu tidak 
cukup. Bagaimana aset pemkot itu 
k e m u d i a n  a d a  y a n g  d i k e l o l a 
masyarakat dengan rumah padat 
karya, lalu ada yang disewakan, 
sehingga punya nilai lebih," ucapnya.

Untuk itu, ia mendorong pemkot 
agar memiliki peta aset. Nantinya, peta 
aset tersebut juga harus didigitalisasi 
sehingga lebih mudah diketahui 
dimana saja aset milik Pemkot.

"Kemudian aset-aset ini dikaji 
secara ekonomi dia ini akan digunakan 
untuk apa.  Kalau pemkot t idak 
mengolahnya, tawarkan itu ke pihak 
swasta, tapi tetap dengan berdasarkan 
peraturan yang berlaku. Sehingga 
kemudian aset-aset  ini  enggak 
mangkrak. Kalau hanya mengandalkan 
padat karya ya sangat terbatas," 
katanya.

B i s a  j a d i ,  p a ra  i nve s to r  i t u 
menganggap bahwa aset Pemkot tidak 
bisa dimanfaatkan. Atau berasumsi 
nilainya mahal. 

Dengan digitalisasi aset, semua 
persoalan itu akan transparan, efektif, 
dan e�isien.Selama ini, aset milik 
Pemkot masih sebatas didata dan 
diinventarisasi. 

Belum sampai pada bagaimana 
"menjual" aset itu sehingga bernilai 
ekonomi. 

"Sudah saatnya semua aset di 
Pemkot berkontribusi ekonomi pada 

now
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Wakil	Ketua	DPRD	Kota	Surabaya,	Reni	Astuti	dorong	penanganan	kemiskinan	dan	stunting.	(istimewa)

Reni Astuti: Harus Berdampak ke Perekonomian


